

Intervención del Presidente de la República en Clausura Mes de la Seguridad Ciudadana 2001

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, EN CEREMONIA DE CLAUSURA DEL MES DE LA SEGURIDAD CIUDADANA 2001

SANTIAGO, 28 de abril de 2001

Primero, un saludo a todos ustedes desde aquí, un saludo con Luisa, con mis nietos, que hemos llegado hasta acá a compartir esta fiesta de todos.

Tenemos claro: la delincuencia la derrotamos entre todos. Nuestra obligación, asegurarle a ustedes, los niños, vivir en un país mejor, libre de delincuencia. Hemos aprendido que entre todos podemos, alcaldes, juntas de vecinos, cuerpo de Carabineros y, lo más importante, la ciudadanía que se organiza en cada barrio, en cada lugar de Chile. Como ustedes dicen, "démosle un mordisco a la delincuencia; todos juntos no tiene consecuencia. Y lo hacemos, además, todos juntos, con inteligencia", sí señor. A eso los quiero invitar.

Y a ustedes, los niños, les quiero decir que ha sido importante el esfuerzo que se ha hecho, el esfuerzo de don Graff, el esfuerzo de Nicolini. A lo largo de Chile estamos culminando un mes, gracias a lo que ha hecho Paz Ciudadana. Ellos han estado detrás de este gran esfuerzo, de llamarnos a todos a entender que la delincuencia la derrotamos entre todos. Por eso estamos aquí, con nuestras familias, con nuestros hijos, para decir "no a la droga, no a la delincuencia", para decir "viva la vida", de nosotros depende. Alegrémonos de este gran esfuerzo, agradezcamos a todos lo que lo han hecho posible, a todos los que han colaborado en este año y propongámonos entonces trabajar intensamente. Y el año próximo tendremos un mejor balance. El mordisco a la delincuencia lo damos entre todos, con los niños, en primer lugar.

Gracias por venir, gracias a todos ustedes, trabajemos juntos y vamos a triunfar. Tendremos un país donde de nuevo las calles, las plazas, volverán a ser espacios públicos seguros, en donde nosotros podremos caminar con la frente en alto porque derrotamos al delincuente y tenemos un país mejor para todos. Ese es el esfuerzo a que los invito, gracias por estar aquí y, ahora, que siga la fiesta, que viva la vida y gracias a todos ustedes.

Quiero agradecer a estos niños por esto que me van a entregar, y decirles que lo procesaremos en el Gobierno, en la Fundación Paz Ciudadana, de manera de ser más eficaces en la tarea que tenemos. Gracias por esta colaboración.

Declaraciones de S.E.:

S.E.: Bueno, quiero hacer dos breves reflexiones con ustedes. Primero, mi alegría y satisfacción de haber estado esta mañana acá en el Estadio Nacional con miles y miles de niños culminando una campaña muy importante. Siempre he dicho que la delincuencia es tarea de todos nosotros, no sólo del cuerpo de Carabineros, no

solamente de las autoridades, es la comunidad la que se involucra y lo que hoy hemos tenido es eso, un involucramiento de todos los sectores, culminando una campaña de un mes de la Fundación Paz Ciudadana, y estamos muy contentos y agradecidos de esto.

Hay otra parte de la paz ciudadana, que tiene que ver con la paz entre los chilenos. En el día de ayer me reuní con la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos, conversamos los últimos temas que han ocurrido, estoy preocupado en lo que signifique en materia de recuperar las confianzas entre todos los chilenos y chilenas, y hacer un esfuerzo por resolver bien esa parte que está pendiente para la convivencia nacional. Haremos un esfuerzo muy grande, de manera de, con los medios suficientes, el Servicio Médico Legal pueda hacer las tareas que tiene que hacer. Tenemos aproximadamente restos de 60 personas que tienen que ser identificadas, y hemos tomado las medidas para que a la brevedad podamos tener una respuesta de eso que se arrastra durante largo tiempo.

Y, al mismo tiempo, fortaleceremos la Corporación que depende, entre otros, del Ministerio del Interior, para dar apoyo a todos los familiares.

Y estamos, también, seguros, que el Poder Judicial está realizando una gran labor y la va a seguir realizando. Y el país tiene que estar tranquilo y seguro que gracias al esfuerzo de nuestros jueces, de nuestros magistrados, vamos a poder avanzar y avanzar bien.

Pregunta: ¿Fue un fracaso o no la Mesa de Diálogo, a la luz de lo que está ocurriendo?

S.E.: No, no es ningún fracaso, porque hemos tenido un tremendo avance, de reconocimiento de lo que ocurrió. Muy pocos países pueden presentar ante el mundo la Mesa de Diálogo. Excúsenme que lo diga así. Los gobernantes con quienes me entrevisté la semana pasada, todos, el primer punto que me plantearon fue el tremendo reconocimiento e impacto que ha producido el avance que hemos tenido en Chile. Sepamos aquilatar los tremendos avances que hemos tenido. Hay otros temas sobre los cuales ustedes tal vez quieren conversar y lo podemos hacer la semana próxima. Gracias.